



## 今年度最後の授業参観

### ありがとうございました

2/2(金)は、今年度最後の参観日でした。どの学年の授業からも、この1年間の成長した様子を感じていただけたのではないかと思います。また、参観授業後の学級懇談会へも、たくさんの保護者の皆さまに参加していただき、来年度のPTA役員決め等にご協力いただきありがとうございました。

1年生



給食センターの見学で発見したことを発表しました。

2年生



お気に入りの絵本をみんなに紹介しました。

3年生



じしゃくのふしぎについて学習しました。

5年生



メディアリテラシーについて学習しました。

6年生



中学校の数学につながる「正負の数」について学習しました。



## 4年生:二分の一成人式

4年生は「三分の一成人式」を行いました。この式は、10才という節目の年に、今まで大事に育てていただいたお家の方や、支えてくれた周りの人たちに感謝する気持ちを持ち、大人に近づいていく、これからの生き方を考える機会としています。

今年度は、4年生の児童から、『サプライズ』として「家族への感謝の手紙」を渡しました。また、お家の方からは3年生の時、児童が学級会で決めた「学級キャラクターのキーホルダー」等のプレゼントをいただきました。児童にとっても、保護者の皆さまにとっても大変思い出に残る式になったことと思います。



## 6年生:風景学習を行いました

市役所建設課、自動車道推進室の皆さんのご協力のもと、6年生が総合的な学習の時間に土居地区の風景学習を行いました。児童は、昔の写真と現在の写真を見比べながら、写真の場所がどこなのかをグループごとに確かめに行きました。そして、学校に帰ってきて、それぞれのグループが気付いたことを発表し合ったり、講師の先生からの解説を伺ったりしました。

児童は土居地区が時代とともに変化し発展してきたことや、変わらず大切にされている美しい町並み等について学ぶことができ、ふるさと土居への愛着心を強くもつことができました。



## 3年生:昔体験学習を行いました

3年生は、2/9(金)に、高知県立青少年センターで「昔体験学習」を行いました。3つのグループに分かれて説明を聞いたり、『洗濯板での靴下洗い』『農具体験』『昔の道具体験』等を実際に行ったりしました。3年生は、青少年センターで説明してくれた先生方の話を聞きながら、たくさんの体験をすることができました。洗濯板で自分の靴下を洗う活動では友達と協力しながら行いました。また、「千歯こき」で稲から米を脱穀する活動でも、お互いの様子をしっかりと見ながら行う等、とても充実した学びになりました。



### 二分の一成人式

二分の一成人式に行く前にトラブルがおきたけど、気持ちをみんなが切りかえて行っていました。二分の一証書わたしでは、きんちょうでニヤニヤが止まりませんでした。名前が呼ばれた時ドキドキしながら行って帰ってきましたが、その後、先生が作った動画を見てやすの先生の言葉でした。やすの先生の言葉で泣いてしまって涙をかくすのでせいいっぱいでした。その後は、私たち一人一人の言葉を動画で流して、親子〇×クイズもして、二十二位でした。ビニミリオンを歌っておどって親の前で手紙を読むところでまた泣いてしまいました。親からのサプライズもあって、とてもうれしく楽しかったです。

(4年 島田 琴羽さん)

## ～次の学年に向けて準備をする姿が

### 様々な場面で見られています～

3学期は、4月から始まる次の学年の「0学期」とよく言われます。例えば、1年生の3学期は2年生の「0学期」ということです。これは次の学年のスタートは、今の学年の3学期から始まっているという意味の言葉です。次の学年の準備がもう始まっています。そのためにも、一日一日を大切に、1年間のまとめをしていきましょう。

## 5・6年生 縦割り班班長の引継ぎ会

2/1(木)、縦割り班掃除の班長を6年生から5年生に引き継ぐための交流授業をしました。6年生は、班長として、そうじの分担の仕方や下級生へのかかわり方等、この1年間、班長として頑張ってきたことや苦労したこと等を伝えてくれ、5年生も熱心に聞き入っていました。

これまで、様々な学校行事をはじめ、日々の縦割り班活動や委員会活動等で、土居小学校のリーダーとして全校を引っ張ってきてくれた6年生の思いを受け継ぎ、5年生には、「来年度のリーダーは自分たちだ」という思いをしっかりともち、残りの3学期を過ごしてほしいと願っています。



## 1年生:生活科で「もうすぐ2年生」の学習をしています

2/14(水)には、1年生が「どんな2年生になりたいのか」また、そのために、「どんなことを頑張るのか」について考え合いました。1年生は実際に2年生の授業の様子を見に行き、2年生がどんな風に勉強しているのか等を見てきました。そして、勉強している2年生の姿から、自分自身は「どんなことを頑張るのか」を決めました。残りの1年生の期間、決めたことをぜひ、続けてほしいと思います。



## 3年生:クラブ見学をしました

2/15(木)には、今年度、最後のクラブ活動の時間があり、来年度からクラブ活動に参加する3年生が「クラブ見学」をしました。それぞれ楽しそうに活動している様子を見



たり、クラブのやり方等について上級生から説明を聞いたりして、来年度に向けての意欲をもつことができていました。

## “学校運営協議会&開かれた学校づくり推進委員会” ご参加ありがとうございました。

2/9(金)の午後に、学校運営協議会と開かれた学校づくり推進委員会を行いました。「学校運営協議会」では、学校評価アンケート結果と分析を見ていただき、たくさんのご意見やご助言をいただくことができました。児童や教職員とも共有し、今後の学校生活に生かしていきます。「開かれた学校づくり推進委員会」では、地域の方々にお世話になった行事等の報告と、今年度の本校の取組を報告させていただきました。今年度は、地域の方々が学校へ来てくださる機会も少しずつ増え、児童の頑張る姿を見ていただけたのではないかと思います。

現在、安芸市では学校と地域の方や保護者の皆さまが一体となって子どもたちの成長に関わっていただけるよう、「コミュニティスクール」を推進しています。その取組の一環として、本校でも今年度より学校運営協議会を発足しました。来年度からは、さらにこの取組の充実を目指して、「開かれた学校づくり推進委員会」と「学校運営協議会」を一体化したいと考えていますので、さらなる、ご理解と協力をよろしくお願いいたします。



## 入賞おめでとう!!

### ★第69回高知県青少年読書感想文コンクール

#### 【県優良】

5年 本田 ひより

#### 【県入選】

3年 安田 華                      4年 島津 晴南

5年 西口 結夢                      6年 野崎 ねね

#### 【郡入選】

1年 小松 叶芽

3年 小松 琉歌      曾我 碧翔

4年 島田 琴羽      安岡 紗江      野崎 晴琉

6年 白川 芽美

#### 【郡佳作】

1年 小松 大晟      萩迫 杏奈      安田 愛      吉川 結仁

2年 島津 龍馬      近藤 維      安岡 瑠偉      和田 あずみ      川谷 美織

3年 本田 幸樹      大坪 詩

4年 中平 駿祐

5年 佐々木 潤      狩野 彩羽      田中 結鈴

6年 小松 陽彩      小松 蓮采

入賞した皆さん  
おめでとう  
ございます!



## 2年生:「わたしの好きな場所をしょうかします」

### ～自分たちで発表・質問・感想を伝えていました～

2年生は、国語の学習で「わたしの好きな場所」とその理由をみんなに発表していました。発表している人も大きな声で堂々と言っていたのですが、聞いている人がメモを取りながら聞いたり、積極的に感想や聞いた話に対する質問をしたりしている姿がとても素敵でした。4月からは3年生。中学年に向けて、発表する力と聞く力をさらに伸ばしてほしいと思います。

